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Protokoll 
Kreistag des HLV-Kreis Darmstadt-Dieburg 
 
 
 
Beginn:  19:00 Uhr 

Datum:  22. März 2019 

Ort:  SSG-Freizeitcenter Langen,  

  63225 Langen, An der rechten Wiese 15 

Ende:   21:44 Uhr 

 

Anwesende:  siehe Anwesenheitsliste 

 

entschuldigt sind:  Dr. Andreas Dobbertin, Ilona Dobbertin 

 

 

Ehrungen 

Andrea Zemke nimmt die Ehrung für die im vergangenen Jahr erfolgreichen Leichtathletik-

SeniorInnen des Kreises vor. 

  



HLV-Kreistag 22. März 2019 Protokoll 2 

 

Die zu Ehrenden sind: 

 

- Simone Raatz,  asc Darmstadt (nicht anwesend) 

o 1.Platz Deutsche Crosslauf-Meisterschaften am 10.03.2018 in Ohrdruf, 

Thüringen, Frauen W40, 21:24 min. 

o 2. Platz Senioren-Weltmeisterschaft 10 km-Straßenlauf vom 04.09.-

16.09.2018 in Málaga, Spanien, Frauen W40, 36:10 min 

- Nina Howorka, asc Darmstadt (nicht anwesend) 

o 2. Platz Hallen-Europameisterschaften der Senioren 400m vom 19. bis 

24.03.2018 in Madrid, Spanien, Frauen W35, 59,51 sec  

o 2. Platz Senioren-Weltmeisterschaft 4x400 m vom 04.09.-16.09.2018 in 

Málaga, Spanien Frauen W35, 3:59,53 min 

- Gregor Scharf, TV Hergershausen 

o 1. Platz  Deutsche Meisterschaft 100 km Lauf am 10.3.2018 in Rheine, 

Senioren M 45, 7:57:06 h 

- Dr. Karsten Schmidt-Schoormann, TuS Griesheim (nicht anwesend) 

o 2. Platz Senioren-Weltmeisterschaft Cross-Country vom 04.09.-16.09.2018 

in Málaga, Spanien, Männer (zusammen mit Miguel Molero-Eichwein, Frank 

Weißgerber und Robert Rohregger), 1:29:57 h 

 

An der Ehrung nimmt Gregor Scharf teil. Er wurde für seinen ersten Platz bei den 

Deutschen Meisterschaften im 100 km-Lauf am 10.3.2018 in Rheine, Senioren M 45, 

geehrt. 

Die drei anderen erfolgreichen AthletInnen konnten an der Ehrung nicht teilnehmen, da sie 

entweder in direkter Vorbereitung eines Wettkampfes oder sich bei einem Wettkampf 

befanden. 

 

Die Geehrten erhalten eine Urkunde sowie ein kleines Präsent des HLV-Kreises 

Darmstadt-Dieburg. Die zu Ehrenden, die nicht anwesend sein konnten, bekommen 

beides nachgereicht. 
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TOP 1:                         

Andrea Zemke eröffnet um 19.10 Uhr offiziell den ordentlichen Kreistag 2019 des HLV-

Kreis Darmstadt-Dieburg. Sie begrüßt alle Anwesenden, insbesondere die Vertreterin des 

HLVs, die Ehrenvizepräsidentin Frau Margret Lehnert und den Ehrenvorsitzenden des 

Kreises Peter Bayer sowie seine Frau Gabriele Bayer, und stellt fest, dass satzungs- und 

ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Kreistag somit beschlussfähig ist.  

 

TOP 2: Gedenken der Verstorbenen 

Peter Bayer erinnert an die Personen, die der Leichtathletik sehr verbunden waren und im 

vergangenen Jahr verstorben sind. Beispielhaft nenn er: 

- Hans-Joachim Jamin, geb. 1938, gest. 11. Oktober 2018 

Ultra-Langstreckenläufer und langjähriges Vorstandsmitglied der DOG Darmstadt 

- Rosemarie Rock, geb. 1939, gest. 11. Dezember 2018 

Sie war viele Jahre beim Darmstädter Stadtlauf und beim Frauenlauf im 

Darmstädter „Herrngarten“ aktiv. Mit Freude und Engagement war sie zuletzt 

unterstützend für den DOG-Vorsitzenden wirkend. 

- Maja (Ria) Jost, geb. 1928, gest. 6. Januar 2019 

als Ehefrau des langjährigen asc Geschäftsführers Ludi Jost war sie seine 

tatkräftige Mitarbeiterin sowie eine Förderin mit nachhaltiger Spende zu Gunsten 

der asc Nachwuchsarbeit in den 80er Jahren. 

 

TOP 3: Grußworte anwesender Gäste und VerbandsvertreterInnen 

Margret Lehnert freut sich sehr, am diesjährigen Kreistag des HLV-Kreises Darmstadt-

Dieburg teilnehmen zu können und begrüßt herzlich alle Anwesende auch im Namen des 

HLV-Präsidiums und wünscht dem Kreistag einen harmonischen Verlauf.  

 

Sie bedankt sich auch ganz besonders für die großartige Arbeit, die in unserem Kreis 

Darmstadt-Dieburg, insbesondere in der Kinderleichtathletik, geleistet wurde und wird. 

 

Sie berichtet, dass Anja Wolf-Blanke im Herbst als Präsidentin ausscheiden wird. Für das 

dann freiwerdende Präsidentenamt wird Klaus Schuder sich am Verbandstag zur Wahl 

stellen. 

Sie berichtet, dass weitere Ämter im Präsidium vakant sind oder neu zu besetzen sind, so 

z.B. die Ämter WettkampfwartIn und LaufwartIn. 
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Sie berichtet weiter, dass es weitere Anträge geben soll, einmal die Startpasspflicht 

betreffend und zum zweiten das Thema Rücklagen betreffend. Das Finanzamt möchte, 

dass gebundene Rücklagen nur noch über zwei Jahre gebildet werden dürfen. Der HLV 

möchte, dass vier bis fünf Jahre Laufzeit vereinbart werden können. 

 

Der diesjährige Verbandstag wird vom 15. bis 16. November 2019 in Wetzlar stattfinden.  

Es werden ganz sicher auch wieder VertreterInnen für verschiedene Ausschüsse gesucht. 

Margret Lehnert ermuntert alle Anwesenden, sich zur Wahl zu stellen. 

 

Andrea Zemke erklärt, dass sie am HLV Verbandstag nicht den Leichtathletik-Kreis 

Darmstadt-Dieburg wird vertreten können, da ihre Tochter an dem 16.11.2019 gefirmt 

werden wird. 

 

TOP 4: Wahl einer Mandatsprüfungskommission 

Monika Resch schlägt Uwe Resch und Wolfgang Rohm vor. Beide würden das Amt im 

Falle ihrer Wahl annehmen. Beide werden einstimmig, jeweils bei eigener 

Stimmenthaltung, gewählt. 

 

TOP 5: Feststellung der Stimmrechte (Mandatsprüfung) 

Gezählt wurden: 

- 11  Vereine mit 26  Vereinsstimmen - ab 20.45 Uhr plus eine Stimme, also 27 

Vereinsstimmen 

- 3 Kreisvorstandsstimmen 

- Insgesamt: 29 Stimmen - ab 20.45 Uhr 30 stimmberechtigte Personen 

 

TOP 6: Genehmigungen 

TOP 6.1: Protokoll des ordentlichen Kreistages 2018 

Das Protokoll des letztjährigen Kreistages wurde auf der Internetseite des HLV-Kreises 

Darmstadt-Dieburg eingestellt. Es gab im Vorfeld des Kreistages bereits 

Änderungswünsche. Andrea Zemke schlägt deshalb vor, dass sämtliche 
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Änderungswünsche per Mail an Christa-Katharina.Schemel-Trumpfheller@hlv.de 

geschickt werden sollen. Nach weiteren vier Wochen gilt das Protokoll dann als 

angenommen. 

Die Abstimmung dazu fällt positiv einstimmig aus. 

 

TOP 6.2: Heutige Tagesordnung 

Andrea Zemke fragt, ob es Änderungswünsche zu der vorliegenden Tagesordnung gibt. 

Dies ist nicht der Fall. Die Tagesordnungspunkte wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 7: Berichte aus dem Vorstand des HLV-Kreises Darmstadt-Dieburg 

Andrea Zemke bedankt sich bei allen VorstandskollegInnen für die konstruktive Mitarbeit 

im Kreisvorstand. Der Dank geht des Weiteren – stellvertretend an Monika Resch – auch 

an alle KampfrichterInnen und StationsleiterInnen, die in der letzten Wettkampfsaison auf 

den Plätzen und in den Hallen aktiv waren. Monika Resch dankt sie explizit für die 

geleistete Arbeit bei der Ausbildung und Betreuung dieser existentiellen HelferInnen. 

Ebenfalls ist Ada Haug und Sandra Ellinghausen zu danken, die die HLV Kreis Darmstadt-

Dieburg-Internetseite entsprechend den neuen Vorgaben angepasst haben. Die neue 

Homepage heißt: www.darmstadt-dieburg.hlv.de. 

Ein neuer Laptop sowie ein Drucker mussten bereits Anfang des Jahres angeschafft 

werden. Andrea Zemke bedankt sich an dieser Stellt bei Heinz Ellinghausen für das 

Einholen der Angebote und die Abwicklung der Kaufformalitäten. 

Andrea Zemke erklärt, dass für das kommende Wochenende bei der Kinderleichtathletik 

ein TeilnehmerInnenrekord von über 400 Kindern erwartet wird. 

 

Christina Kiffe und Andrea Zemke haben sich in 2018 ausführlich und intensiv mit der 

neuen Datenschutzverordnung auseinander gesetzt und diese den Bedürfnissen der 

Leichtathletik entsprechend umgesetzt. Andrea Zemke spricht einen großen Dank an die 

Vereine und VereinsvertreterInnen aus, die verständnisvoll und geduldig die Formalitäten 

mailto:schriftfuehrerin@hlv-dadi.de
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erfüllt haben. Es kam bei keinem Wettkampf zu der Situation, dass ein/e TeilnehmerIn 

wegen fehlender Datenschutzerklärungen nach Hause geschickt werden musste. 

Damit die Athletinnen und Athleten ab 2019 weiterhin bei Wettkämpfen starten können, 

muss für jede/n Teilnehmer/in der U8, U10 und U12 eine unterschriebene 

Einverständniserklärung eines Erziehungsberechtigten vorliegen und für jede/n 

Teilnehmer/in in der U14 und älter ein beantragter oder genehmigter Startpass. 

 

TOP 8: HLV-Rechtsstreit 

Die Unterlagen liegen aktuell beim DLV. Da es ein laufendes Verfahren ist, können der 

Versammlung keine weiteren Informationen gegeben werden. 

 

TOP 9: Kassenprüfbericht 

Stefan Judt und Uwe Resch haben die Kassenprüfung vorgenommen. Es wurden beide 

Konten genauesten angesehen und geprüft, sowie auch alle Belege der Barkasse. Es wird 

eine außerordentlich gute Kassenführung attestiert. 

Uwe Resch dankt den Kassenwartinnen und stellt den Antrag auf Entlastung des 

Vorstandes. 

 

TOP 10: Aussprache zu TOP 7, TOP 8 und TOP 9 

Es gibt keine Fragen. 

 

TOP 11: Entlastung des Kreisvorstandes 

Stefan Judt hatte den Antrag gestellt, den Kreisvorstand zu entlasten. Der Antrag wird 

einstimmig angenommen. Damit ist der Vorstand entlastet. 

Bevor wir zur Wahl der neuen Vorstandsmitgliedern übergehen, bedankt sich Andrea 

Zemke bei den nun ausgeschiedenen, ehemaligen Vorstandsmitgliedern. 
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Vielen Dank für die die Zeit und das Engagement, das sie für die Vorstandsarbeit 

aufgebracht haben an: Ilona Dobbertin (Kassenwartin), Ulrich Löhr (Laufwart), Klaus 

Berner (Beisitzer Wettkampfwesen), Sandra Ellinghausen (IT-Wartin) und Regina 

Habermehl (Beisitzerin). 

 

TOP 12: Wahl einer/s WahlleiterIn zu den anstehenden Wahlen 

Andrea Zemke schlägt Margret Lehnert vor. Diese bedankt sich und erklärt, dass sie im 

Falle Ihrer Wahl das Amt annehmen würde. Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Sie wird einstimmig bei eigener Enthaltung als Wahlleiterin gewählt.  

Margret Lehnert bedankt sich ihrerseits bei dem Kreisvorstand der vergangenen 

Wahlperiode für die geleistete Arbeit. 

 

TOP 13: Wahlen zum Kreisvorstand 

TOP 13.1: 1. Vorsitzende 

Es wird Andrea Zemke vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde im 

Falle ihrer Wahl das Amt annehmen. 

Andrea Zemke wird bei eigener und sechs weiteren Enthaltungen gewählt. 

Margret Lehnert gratuliert Andrea Zemke und übergibt die Leitung der weiteren Wahlen an 

sie. 

 

TOP 13.2: Stellvertretende/r Vorsitzende/r Ressort Wettkampfsport 

Es wird Dr. Antje Judt vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde die 

Wahl annehmen. 

Dr. Antje Judt wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 
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TOP 13.3: Stellvertretende/r Vorsitzende/r Ressort Sport 

Es wird Klaus Roßberg vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Er würde die 

Wahl annehmen. 

Er wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 

 

TOP 13.4: Stellvertretende/r Vorsitzende/r Ressort Kinderleichtathletik 

Nici Müller wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde die Wahl 

annehmen. 

Sie wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 

 

TOP 13.5: Stellvertretende/r Vorsitzende/r Ressort Verwaltung 

Christa K. Schemel-Trumpfheller wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Sie würde die Wahl annehmen. 

Sie wird bei eigener und einer weiteren Enthaltung gewählt. 

 

TOP 13.6: Kassenwartin 

Ada Haug wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde die Wahl 

annehmen. 

Sie wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 

 

TOP 13.7: Wettkampfsportwart/in 

Rudi Werner wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Er würde die Wahl 

annehmen. 

Er wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt.  
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TOP 13.8: Kampfrichterwart/in 

Monika Resch wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde die Wahl 

annehmen. 

Sie wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 

 

TOP 13.9: Statistiker/in 

Daniela Ellinghausen wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde 

die Wahl annehmen. 

Sie wird bei eigener und einer weiteren Enthaltung gewählt. 

 

TOP 13.10: Schriftführung 

TOP 13.10.1: Schriftführer/in 

Christa K. Schemel-Trumpfheller wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Sie würde die Wahl annehmen. 

Sie wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 

 

TOP 13.10.2: stellvertretend/r Schriftführer/in 

Es gibt keine Vorschläge. 

 

TOP 13.11: IT-Beauftragte/r 

TOP 13.11.1: 1. IT-Beauftragter 

Jan Tegtmeyer wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Er würde die Wahl 

annehmen. 

Er wird bei eigener und einer weiteren Enthaltung gewählt.  
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TOP 13.11.2: 2. IT-Beauftragter 

Ada Haug wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde die Wahl 

annehmen. 

Sie wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 

 

TOP 13.12 :Marketingbeauftragte/r 

Christa K. Schemel-Trumpfheller wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Sie würde die Wahl annehmen. 

Sie wird bei eigener und einer weiteren Enthaltung gewählt. 

 

Andrea Zemke übergibt die Moderation des nächsten TOP an Klaus Roßberg. 

 

TOP 13.13: Beauftragte/r für Kinderleichtathletik 

Andrea Zemke wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde die Wahl 

annehmen. 

Sie wird bei eigener und sechs weiteren Enthaltungen gewählt. 

 

Andrea Zemke übernimmt wieder die Moderation der weiteren Wahlen. 

 

TOP 13.14: Kinderwart/in 

Carolin Zettel wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde die Wahl 

annehmen. 

Sie wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 
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TOP 13.15: Jugendwart/in 

Julia Lehn wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde die Wahl 

annehmen. 

Sie wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt.  

 

TOP 13.16: Seniorenwart/in 

Dr. Andreas Dobbertin wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Da er auf 

Grund eines familiären Trauerfalls nicht anwesend sein kann, hat er die erforderliche 

schriftliche Einverständniserklärung, dass er für das Amt des Seniorenwartes auf dem 

heutigen Kreistag kandidiert und das Amt im Falle seiner Wahl annehmen wird, zuvor an 

Andrea Zemke übermittelt. 

Er wird einstimmig gewählt. 

 

TOP 13.17: bis zu fünf Beisitzer/innen 

Christina Kiffe wird als Beisitzerin Recht vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Da sie nicht anwesend sein kann, hat sie die erforderliche schriftliche 

Einverständniserklärung, dass sie für das Amt der Beisitzerin Recht auf dem heutigen 

Kreistag kandidiert und das Amt im Falle ihrer Wahl annehmen wird, zuvor an Andrea 

Zemke übermittelt. 

Sie wird bei einer Enthaltung gewählt. 

 

Heinz Ellinghausen wird als Beisitzer Zeitmessanlage vorgeschlagen, es gibt keine 

weiteren Vorschläge. Er würde die Wahl annehmen. 

Er wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt.  
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Kerstin Wienold wird als Beisitzerin Wettkampf vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Sie würde die Wahl annehmen. 

Sie wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 

 

TOP 13.18: Wahl der Delegierten und Ersatzdelegierten für den HLV-Verbandstag 

Es werden folgende Personen vorgeschlagen: 

- Daniela Ellinghausen, TV Langen 

- Heinz Ellinghausen, TV Langen 

- Sandra Ellinghausen, TV Langen 

- Gabriele Bayer, TuS Griesheim 

- Peter Bayer, TuS Griesheim 

- Dr. Andreas Dobbertin, asc Darmstadt 

- Klaus Roßberg, asc Darmstadt 

- Rudi Werner, SG Egelsbach 

Als Ersatzdelegierte werden vorgeschlagen: 

- Astrid Ohl, TV Heubach 

- Reiner Liese, asc Darmstadt 

- Kevin Reuß, TV Langen 

Von Dr. Andreas Dobbertin liegt das Einverständnis vor, dass er für das Amt des 

Delegierten für den HLV-Verbandstag kandidieren würde und dieses im Falle seiner Wahl 

annehmen wird. 

Kevin Reuß übermittelt während der laufenden Sitzung eine What´sApp an Sandra 

Ellinghausen, dass er für das Amt des Delegierten für den HLV-Verbandstag kandidiert 

und im Falle seiner Wahl das Amt annehmen wird. Margret Lehnert erläutert auf 

Nachfrage, dass er unter diesen Umständen sein Wille erkennbar ist und er gewählt 

werden kann. 

Es wird einstimmig beschlossen, über die genannten Personen in der gelisteten 

Reihenfolge en bloc abzustimmen. 
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Die Delegierten und Ersatzdelegierten für den HLV Verbandstag werden ist einstimmig 

gewählt. 

 

TOP 13.19: Vertreter/in im Sportkreis Darmstadt-Dieburg 

TOP 13.19.1: Vertreter/in 

Klaus Roßberg wird vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge. Er würde die Wahl 

annehmen. 

Er wird einstimmig, bei eigener Enthaltung, gewählt. 

 

TOP 13.19.2: Stellvertreter/in 

Es gibt keine Vorschläge. 

 

TOP 14: Wahlen zur Kassenprüfung 

TOP 14.1: KassenprüferIn für das Geschäftsjahr 2019 

Stefan Judt scheidet aus, Uwe Resch ist noch ein Jahr im Amt. 

Als neuer Kassenprüfer wird Wolfgang Rohm vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 

Vorschläge. Er würde das Amt annehmen. 

Er wird bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. 

 

TOP 14.2: Stellvertretende KassenprüferIn 

Angela Schröter wird vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie würde das 

Amt annehmen 

Sie wird einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt. 
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TOP 15: Vorlage und Genehmigung des Etats des Leichtathletikkreises Darmstadt-

Dieburg für das Geschäftsjahr 2019 

Ada Haug bringt alle Anwesenden auf den aktuellen Stand. Das Wettkampfjahr 2018 ist 

positiv verlaufen; jedoch bedingt durch die hohe Anzahl der TeilnehmerInnen sind auch 

entsprechende Mehrkosten angefallen. Trotzdem - die Einnahmen KM, SHM und KiLa 

sind auch höher ausgefallen als geplant, damit konnten die erhöhten Ausgaben im Bereich 

Verwaltung und Wettkampfkosten kompensiert werden. 

Das Wettkampfjahr wurde mit einem Überschuss von rund1.600 Euro abgeschlossen. 

Geplante Anschaffungen für 2019: Microsoft Software (150 Euro), Laptop (705 Euro), 

Drucker (380 Euro) und eine Laptop-Tasche (15 Euro). Diese Positionen wurden bereits 

im Januar 2019 angeschafft. 

Als Puffer für das restliche Jahr sollten wir weitere 1.200 Euro planen. 

Weiter läuft auch das Sponsoring mit der Sparkasse, das die Beschaffung der Urkunden 

realisieren. 

Mit den meisten Vereinen wurde inzwischen vereinbart, dass die Nenngelder im 

Nachhinein bargeldlos abgebucht werden. So ist gewährleistet, dass zukünftig keine 

Kasse mehr auf den Wettkämpfen vorhanden sein muss. Das hilft den 

Kassenverantwortlichen enorm, denn die Verantwortung, zum Teil mehrere Tausend Euro 

in der Kasse zuhause aufbewahren zu müssen, entfällt. 

Es wird der Antrag gestellt, den Etat wie vorgeschlagen (siehe Anhang) anzunehmen. 

Dieser wird einstimmig, bei Enthaltung der Stimme von Ada Haug, angenommen. 

 

TOP 16: Termine und Veranstaltungen 2019 

Erstmals wird der Leichtathletik-Kreis Darmstadt-Dieburg einen Kinderleichtathletik-

Kongress anbieten. Dieser wird am 9. November stattfinden. Es konnten bereits vier 

ReferentInnen gefunden werden. 

Deutsche MK U18 / U20 18.August in Ulm, die U16 am 25. August. 

Die Hess. MK werden nicht am 29. / 30. Juni stattfinden. 
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Team-DM am 7. / 8. September in Berlin. 

Das Abendsportfest Pfungstadt findet wieder an den ersten Maiwochenenden von Mai bis 

September beim TSV Pfungstadt statt. Das erste am 8. Mai 2019. 

Alle Termine finden Sie auf der Internetseite des HLV-Kreis Darmstadt-Dieburg. 

www.darmstadt-dieburg.hlv.de 

 

TOP 17: Austragungsort des Kreistages 2020 

Es gibt keine Vorschläge. 

Andrea Zemke bittet die Anwesenden, in ihren Vereinen eine Ausrichtung zu prüfen und 

im laufenden Wettkampfjahr auf sie zuzukommen. 

 

TOP18: Planungsstand Lehrgänge und Schulungen 

Am 19.10.2019 findet ein Kila-StationsleiterInnen-Lehrgang beim TuS Griesheim statt. 

Am 23. und 24. November 2019 findet ein Kampfrichter-Grundlehrgang zusammen mit 

dem Odenwaldkreis statt. 

Die Kampfrichter-Ehrung ist für den 30.11.2019 geplant. Es wird geprüft, ob diese 

Veranstaltung wieder in Seeheim stattfinden kann. 

 

TOP 19: Anträge (bitte um Beachtung von § 5, Abs. 3 der HLV-Satzung)* 

Fristgerecht sind drei Anträge eingegangen. Alle Anträge werden vorgelesen und im 

Anschluss daran werden die Anträge von den Antragstellern begründet: 

 

Antrag Nominierungskriterien für den Kreisevergleichskampf: 

Der Nominierungsprozess hat in den letzten Jahren immer sehr viel Zeit in der 

Vorbereitung in Anspruch genommen. Von vielen AthletInnen kamen gar keine oder nur 

http://www.hlv-kreis-dadi.de/
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sehr stark verstpätete Rückmeldungen und es musste zum Teil mehrmals nachgefragt 

werden, andere wollten nicht in den Disziplinen starten, für die sie nominiert wurden. 

Der Vorstand des Leichtathletik-Kreises Darmstadt-Dieburg hat daher einen Antrag 

ausgearbeitet, der diesem Protokoll auch beigefügt ist, und bitten die Delegierten des 

Kreistags um Zustimmung der neu ausgearbeiteten Nominierungskriterien für die 

Auswahlmannschaften des Kreisevergleichskampfes U12 bis U16. 

Julia Lehn verliest den Antrag und beantwortet Fragen. 

Abstimmung über den Antrag: Er wird einstimmig angenommen. 

 

Antrag Erhöhung Kampfrichtergeld: 

Die Vergütung der KampfrichterInnen soll neu geregelt werden. Die Begründung lesen Sie 

bitte in dem dem Protokoll beigefügten Antrag. 

Monika Resch verliest den Antrag und beantwortet Fragen. 

Abstimmung über den Antrag: Er wird bei einer Gegenstimme angenommen. 

 

Antrag auf Anpassung der Kila-Meldegebühren: 

Aufgrund des geänderten Passus in den Ausschreibungsbestimmgungen zu den 

Nenngeldern ist es erforderlich, einen neuen Beschluss zu den Meldegebühren zu fassen. 

Siehe die weiteren Details im dem dem Protokoll beigefügten Antrag. 

Dr. Antje Judt verliest den Antrag und beantwortet Fragen. 

Abstimmung über den Antrag: Er wird einstimmig angenommen. 
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TOP 20: Anfragen und Mitteilungen 

Monika Resch erläutert, dass der Leichtathletik-Kreis Darmstadt-Dieburg am 13. April 

2019 in der Zeit von 10 bis 14 Uhr eine Schulung zum Bedienen der Zeitmessanlage 

durchführen wird. Heinz Ellinghausen wird die Veranstaltung moderieren. 

Interessierte melden sich bitte direkt bei Heinz Ellinghausen unter 

heinz.ellinghausen@hlv-kreis-dadi.de 

 

Andrea Zemke stellt ein Leichtathletik-Breitensport-Projekt vor: 

Sie hat festgestellt, dass es vermehrt Vereine in unserem Kreis gibt, die viele Teens 

betreuen, die sich in der Kinderleichtathletik sehr wohl gefühlt haben, in der angebotenen 

Wettkampf-Leichtathletik aber keine Heimat finden, sei es auf Grund der Termindichte, 

des Niveaus oder des Wettkampfgedankens. Dennoch möchten die meisten dieser Teens 

in den Leichatheltik-Abteilungen verbleiben und sich dort weiter sozialisieren und 

engagieren. Sie stellt fest, dass nach intensiven Gesprächen mit den Vereinen, 

TrainerInnen und Teens selber festzuhalten ist, dass diese Gruppe eine wertvolle 

Ressource für den Leichathletik-Kreis Darmstadt-Dieburg darstellt. Es könnten zukünftige 

BetreuerInnen, TrainerInnen, StationsleiterInnen, KampfrichterInnen, JugendwartInnen 

und Vorstandsmitglieder sein. Des Weiteren hat sie festgestellt, dass die meisten Teens 

davon ausgehen, dass sie mit ihrem „Problem“ (alle anderen um sie herum nehmen an der 

Jugend-Wettkampfleichtathletik teil, nur sie nicht), alleine dastehen. 

Das Leichtathletik-Breitensport-Projekt soll zunächst diesen Teens aufzeigen, dass sie 

eine größere Gruppe darstellen. Es soll sie vereinsübergreifend vernetzen und ihnen ein 

Angebot schaffen, in dem sie sich gelegentlich sowohl zu Wettbewerben als auch zu 

Fortbildungsveranstaltungen und sozialen Events treffen können. 

Als Kooperationspartner wurden der Frankenstein-Bergturnfest-Ausschuss sowie der 

Turngau Main-Rhein gewonnen. 

Aktuell haben sich sechs Vereine des Leichathletik-Kreises Darmstadt-Dieburg konkret 

positiv geäußert, an diesem Projekt mitzuwirken. 

mailto:heinz.ellinghausen@hlv-kreis-dadi.de
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Es wird bis zu den Sommerferien 2019 ein erstes gemeinsames Treffen dieser Vereine, 

des Frankenstein-Bergturnfest-Ausschusses, des Turngau Main-Rhein sowie für den 

Leichtathletik-Kreis Andrea Zemke und Klaus Roßberg geben. 

 

Andrea Zemke bedankt sich bei den Anwesenden für das zahlreiche Erscheinen, wünscht 

eine erfolgreiche Saison 2019 sowie einen guten Nachhauseweg und beendet den 

ordentlichen Kreistag 2019 um 21.44 Uhr. 

 

 

gez.  Andrea Zemke    gez. Christa Katharina Schemel-Trumpfheller 

1. Vorsitzende     Schriftführerin                                                              

Kleestadt, 1. April 2019    Ober-Ramstadt, 1. April 2019 


